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ATA N.º 10/2017 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 1 DE MARÇO DE 2017 

  

Ao primeiro dia do mês de março do ano dois mil e dezassete, nesta cidade de Peniche e Sala de 

Sessões dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores António José 

Ferreira Sousa Correia Santos, Presidente, Jorge Alberto Bombas Amador, Vice-Presidente, Maria 

Clara Escudeiro Santana Abrantes, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves, Ângelo Miguel Ferreira 

Marques, Cristina Maria Luís Leitão e Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Vereadores, reuniu-se, 

ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do Dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Proposta de Contrato de Gestão (área AC1 - Posto de Abastecimento de 

Combustível, sito na Avenida do Porto de Pesca, em Peniche – Docapesca, S.A.; -------------------  

 ------------------- 2) Declaração de cedências de terreno para domínio público municipal, sito na 

Avenida do Mar, nos Casais do Baleal – Lucílio Conceição Nunes; ------------------------------------  

 ------------------- 3) Declaração de cedências de terreno para domínio público municipal, sito na 

Rua Padre António Marcelino, em Ferrel – Coopeniche – Cooperativa Agrícola de Peniche; ------  

 ------------------- 4) Declaração de cedências de terreno para domínio público municipal, sito na 

Rua Padre António Marcelino, em Ferrel - Coopeniche – Cooperativa Agrícola de Peniche; ------  

 ------------------- 5) Pedido de faseamento da obra de instalação de ginásio e piscina no parque de 

campismo, sito no Sítio da Nora, Estrada Marginal Norte, em Peniche - Peniche Praia – Turismo 

e Construção, L.da;------- ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Pedido de licenciamento para alteração de portão do edifício, sito na Rua 

Afonso de Albuquerque, n.º 36 e 38, em Peniche – Carlos Alberto Ferreira Alves Tiago; ----------  

 ------------------- 7) Pedido de licenciamento para alterações em edifício de habitação, sito na 

Travessa da Fé, nº6, em Ferrel – Paula Cristina Santos Rocha Coussy; --------------------------------  

 ----------------- Departamento de Obras Municipais: -------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Obras a realizar por administração direta, de 20 de fevereiro a 14 de abril de 

2017 – Pelouro das Obras Municipais; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Ajustamento do plano de trabalhos, referente à empreitada de reabilitação de 

18 fogos do Bairro Senhor do Calvário, em Peniche – Pelouro das Obras Municipais; --------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Acordo relativo à implementação de um projeto de promoção da eficiência 

energética na iluminação pública no Município de Peniche – Pelouro de Gestão Ambiental e 

Energética;------------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Denúncia de protocolo celebrado entre o Município de Peniche e a associação 

Patrimonium – Centro de Estudos e Defesa do Património da Região de Peniche – Pelouro da 

Cultura;------------------- ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a associação 

Patrimonium – Centro de Estudos e Defesa do Património da Região de Peniche – Pelouro da 

Cultura;------------------- ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a Cercipeniche - 

Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL, para a realização de 
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Formação em Contexto Real de Trabalho/Operador de Acabamentos de Madeira e Mobiliário – 

Pelouro Atividades Económicas; -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Protocolo de colaboração no âmbito dos controlos oficiais entre a Direção 

Geral de Alimentação e Veterinária e a Câmara Municipal de Peniche – Pelouro Atividades 

Económicas;------------ -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Alienação de resina no Pinhal Municipal do Vale Grande, no ano de 2017 – 

Pelouro dos Espaços Verdes; ----------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e 

ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, para o ano de 2017 – Pelouro das 

Finanças;---------------- -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Delegação de competências do município: ------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Acordo de execução das obras de remodelação de passeio na Rua Padre 

António Marcelino e prolongamento do passeio na Rua dos Casais, em Ferrel, no âmbito do 

contrato interadministrativo de delegação de competências celebrado com a Freguesia de Ferrel – 

Pelouro de Ligação às Freguesias; ----------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Parceria entre o Município de Peniche, a Associação Mão Amiga, o Sporting 

Clube da Estrada e as Juntas de Freguesia de Atouguia da Baleia, de Peniche e de Ferrel, para a 

comemoração do Dia Mundial da Mulher – Pelouro do Associativismo; ------------------------------    

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Licenciamento de bailes de carnaval com música ao vivo, requerido pela 

Associação Educação Física Cultural Recreativa Penichense, com isenção de taxas – Pelouro das 

Atividades Económicas; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Licenciamento de bailes de carnaval com música ao vivo, requerido pela 

Associação Recreativa Cultural Desportiva de Ferrel, com isenção de taxas – Pelouro das 

Atividades Económicas; ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Licenciamento de bailes de carnaval com música ao vivo, requerido pela 

Sociedade Filarmónica União 1.º Dezembro 1902, Atouguia da Baleia, com isenção de taxas – 

Pelouro das Atividades Económicas;-------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Atribuição de apoio logístico à Comissão da Fábrica da Igreja de Santa 

Bárbara para a realização de um almoço de angariação de fundos para as obras da Igreja de 

Reinaldes – Pelouro das Atividades Económicas;----------------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Apoio para a realização da festa em honra de Nossa Senhora da Boa Viagem 

- Pelouro das Finanças; -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 24) Apoio para a realização da festa em honra de Nossa Senhora da Guia - Pelouro 

das Finanças;-----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 25) Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura; ----------------------------------------  

 ------------------- 26) Ressarcimento por danos – Hélio Fernando Codinha; ----------------------------  

 ------------------- 27) Índice de Transparência Municipal – Pelouro da Inovação e Modernização. -  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e quarenta minutos, 

encontrando-se na sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. ---------  

Estiveram presentes os senhores Jorge Abrantes, Josselène Nunes Teodoro e Pedro Ferreira, Chefe 

do Gabinete de Apoio à Presidência e Diretora e Assistente Técnico do Departamento 

Administrativo e Financeiro, respetivamente, durante toda a reunião, e os senhores José Ribeiro 
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Gonçalves e Etelvina Alves, Chefe da Divisão e Técnica Superior de Arquitetura da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação dos pontos um a sete da ordem 

do dia, e o senhor Nuno Cativo, Chefe da Divisão de Energia e Ambiente, durante a apreciação e 

votação do ponto dez da ordem do dia. ----------------------------------------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foi presente, aprovada e assinada a ata n.º 5/2017, da reunião camarária realizada no passado dia 

23 de janeiro, tendo sido dispensada a sua leitura por o respetivo texto ter sido previamente 

distribuído pelo membro da Câmara.-------------------------------------------------------------------------  

Foi também presente a ata n.º 6/2017, da reunião camarária realizada no dia 30 de janeiro de 2017, 

mas não foi submetida a votação. -----------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

Não houve intervenções no período reservado à intervenção do público. ------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

  

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, António José Correia: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Fez referência ao falecimento do munícipe Daniel, deixando uma palavra de pesar para a família, 

em particular à sua mãe. ---------------------------------------------------------------------------------------  

- Disse considerar que a edição do Carnaval 2017, em todas a suas dimensões foi, muito positiva, 

nomeadamente, nas componentes onde o Município esteve mais envolvido e a mais significativa. 

Referiu que a grandiosidade da edição deste ano é o culminar de um trabalho que se foi 

desenvolvendo, ao longo dos vários mandatos, deixando por isso uma palavra de agradecimento 

aos grupos, à equipa da Câmara Municipal, que mais diretamente esteve envolvida, 

particularmente ao senhor Vice-Presidente, bem como a todos os serviços. Salientou o Desfile 

Escolar, que considera ter sido muito rico, com temáticas muito interessantes, bem como as 

múltiplas iniciativas que as diversas coletividades desenvolveram. Deixou, também, uma palavra 

de agradecimento às forças de segurança que contribuíram para que tudo tivesse decorrido com 

normalidade.   ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Fez referência às consequências da agitação marítima que se verificou de 27 para 28 de fevereiro, 

e que coincidiu com uma maré de lua. Agradeceu o envolvimento de todos os serviços do 

Município, da Policia de Segurança Pública e dos Bombeiros Voluntários de Peniche. -------------     

- Fez o ponto de situação relativamente à empreitada da Unidade de Execução do Centro Escolar 

de Atouguia da Baleia. -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Deu conta de ter falado com a senhora Secretária de Estado da Administração Interna, sobre a 

possibilidade de poder ser construída, uma estrutura para que, dentro da área portuária, todos os 

serviços associados às questões das forças de segurança, possam estar juntos. -----------------------  

- No dia 21 de fevereiro, reuniu-se com a Escola Nacional de Bombeiros, Federação dos 

Bombeiros do Distrito de Leiria e Associação Humanitária Distrital, para assinatura do protocolo 

aprovado, que constitui a unidade de formação na área náutica.  ----------------------------------------    
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- No dia 21 de fevereiro, recebeu os orgãos sociais do Espaço Sénior São Leonardo - Associação 

Social de Atouguia da Baleia. ---------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 22 de fevereiro, participou na reunião do grupo consultivo da fortaleza. --------------------  

- No dia 23 de fevereiro, participou no Conselho Intermunicipal da Comunidade Intermunicipal 

do Oeste. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 23 de fevereiro, na reunião da Direção da Fórum Oceano e apresentação do programa 

Interface, com o reconhecimento do Cluster do Mar Português, entre outros. -------------------------   

- No dia 23 de fevereiro, participou na sessão da Assembleia Municipal. ------------------------------  

- No dia 24 de fevereiro, reuniu-se, juntamente com o senhor Vice-Presidente, com as diversas 

equipas envolvidas na planificação das atividades a serem desenvolvidas no âmbito do Centro 

Escolar de Atouguia da Baleia. -------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 24 de fevereiro, acompanhou o Desfile do Carnaval Escolar. ---------------------------------  

- No dia 25 de fevereiro, participou no início das cerimónias evocativas dos Forais de Atouguia da 

Baleia, que contaram com a presença do senhor Cardeal Patriarca de Lisboa. Felicitou a vinda do 

senhor Cardeal Patriarca, referindo o enriquecimento trazido com a sua presença e a Junta de 

Freguesia de Atouguia da Baleia, pela iniciativa valorizadora, daquilo que é a história de todo o 

concelho de Peniche. -------------------------------------------------------------------------------------------    

- Nos dias 26 e 28 de fevereiro, esteve presente nos desfiles do Corso Carnavalesco. ---------------  

- No dia 27 de fevereiro, participou numa reunião da Comunidade Intermunicipal do Oeste, com 

a senhora Diretora Geral da Justiça, a propósito da implementação dos Julgados de Paz. -----------        

 

Senhor Vice-Presidente da Câmara, Jorge Amador: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, entre 20 de fevereiro e 1 de março 

do corrente ano, conforme se indica: -------------------------------------------------------------------------  

- Associou-se ao voto de pesar, pelo falecimento do munícipe Daniel e deu conta do minuto de 

silêncio, em sua memória, antes do início do desfile de carnaval, de dia 28 de fevereiro. -----------   

- Deu conta dos corsos de Carnaval terem decorrido de forma muito satisfatória, com especial 

ênfase para o desfile escolar, realizado na sexta-feira e para o corso de domingo e terça-feira, com 

muita gente a assistir e com grande impacto, também ao nível da restauração. Deixou uma 

saudação aos grupos envolvidos no desfile. Agradeceu aos trabalhadores do Município, que 

considera terem sido fundamentais para o êxito das várias iniciativas, bem como às forças de 

segurança. Salientou o serviço efetuado pelos Serviços de Higiene e Limpeza, após a realização 

dos dois desfiles, manifestando satisfação pelo trabalho realizado. -------------------------------------  

- Participou como elemento do júri, no concurso de máscaras, dedicado às crianças, promovido 

pela Organização da Festa em Honra de Nossa Senhora da Boa Viagem, no Clube Recreativo 

Penichense, onde participaram cerca de oitenta crianças. -------------------------------------------------  

- Saudou, de uma forma geral, todas as festividades realizadas no concelho de Peniche, pelo 

movimento associativo e pelos bares, a propósito do Carnaval. -----------------------------------------  

- Disse que a semana ficou marcada pelo visto do Tribunal de Contas, relativamente ao processo 

do Centro Escolar de Atouguia da Baleia. Felicitou os serviços do Município que prepararam o 

processo enviado ao Tribunal de Contas. --------------------------------------------------------------------   

- Informou que se encontra em curso a segunda e última fase de intervenção, no Cruzeiro 

Manuelino da Coimbrã. ----------------------------------------------------------------------------------------  

- Deu conta de ter sido efetuada a substituição da sinalização, na rotunda da Consolação, conclusão 

da pintura horizontal das vias do concelho e melhoramento do eixo central da estrada entre Ferrel 

e Baleal. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------   

- Salientou o início das comemorações dos 850 anos dos Forais da Atouguia, desejando as maiores 

felicidades para todas as iniciativas que vai organizar. ----------------------------------------------------  

- Participou na sessão ordinária da Assembleia Municipal. ----------------------------------------------  



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 01.03.2017 * Livro 108 * Fl. 127 

- Deu conta da deslocação que fez à atual praça de táxis, no sentido de se verificar o que era 

necessário fazer, de imediato, relativamente à transferência do equipamento de apoio existente. --        

 

Senhora Vereadora Clara Abrantes: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Associou-se ao voto de pesar, relativamente ao falecimento do munícipe Daniel. ------------------  

- No dia 20 de fevereiro, participou na última sessão de esclarecimento sobre o Orçamento 

participativo de Peniche (OPP). -------------------------------------------------------------------------------  

- Participou na entrega dos talhões da Horta Comunitária. -----------------------------------------------  

- Fez referência ao Carnaval Sénior, que decorreu União Desportiva Cultural e Recreativa de São 

Bernardino. Deixou uma palavra de agradecimento à Associação por ter aberto as suas portas a 

este tipo de atividade. Referiu o concurso de máscaras e de coreografias, onde estiveram presentes 

as várias IPSS do concelho. -----------------------------------------------------------------------------------  

- No dia 23 de fevereiro, participou na sessão da Assembleia Municipal. ------------------------------  

- Associou-se a todas as palavras proferidas relativamente ao Carnaval, quer sobre o Corso, quer 

sobre o Desfile Escolar, nomeadamente, ao senhor Vice-Presidente da Câmara, como responsável 

pelo evento. Deixou uma palavra de agradecimento a todas as associações e bares do concelho, 

que, também, contribuíram para a realização do Carnaval. -----------------------------------------------       

- Participou na reunião mensal da Comissão de acompanhamento a idosos. Agradeceu a todos os 

envolvidos no trabalho de parceria efetivo, em prol da população idosa. ------------------------------  

-Associou-se à questão das comemorações dos Forais de Atouguia da Baleia, felicitando a Junta 

de Freguesia de Atouguia da Baleia pela iniciativa. -------------------------------------------------------    

 

Senhor Vereador Ângelo Marques: 

- Associou-se ao voto de pesar, pelo falecimento do munícipe Daniel. ---------------------------------  

- Manifestou satisfação pela forma positiva como decorreu o Carnaval de Peniche, nas suas 

diversas vertentes, deixando uma palavra de agradecimento aos agrupamentos escolares e escolas, 

associações, grupos de carnaval e estabelecimentos comerciais do concelho que levaram a cabo 

festas de carnaval. Disse não querer desassociar deste mérito, a Câmara Municipal e os seus 

funcionários. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Deixou uma palavra de satisfação e congratulação às celebrações dos 850 anos dos Forais de 

Atouguia da Baleia, e fez votos para que o resto das festividades decorressem dentro do que foi o 

início das comemorações. --------------------------------------------------------------------------------------  

- Manifestou satisfação sobre a questão do visto do Tribunal de Contas, relativamente ao Centro 

Escolar de Atouguia da Baleia. -------------------------------------------------------------------------------  

- Realçou o facto de estarem a ser efetuadas as intervenções no cruzeiro manuelino da localidade 

de Coimbrã, constantes em Orçamento, desde 2013. Referiu estar na altura, de se efetivar as 

intervenções necessárias no parque infantil da Coimbrã, uma vez que, o levantamento topográfico 

já foi efetuado e é uma obra que considera pequena, no que toca à dimensão, mas com grande 

significado para a população da localidade. O senhor Presidente da Câmara agradeceu as 

palavras proferidas relativamente ao cruzeiro manuelino. O senhor Vice-Presidente da Câmara 

deu conta que a solução apontada foi de implantação e que com a concordância da Associação, 

relativamente à localização, segue-se para o processo normal, de proposta para aquisição de 

equipamentos, contudo, por ser início do ano, esta fase é mais demorada. -----------------------------  

- Questionou se já foi iniciada a intervenção de melhoramento, na Rua das Acácias, nos Casais do 

Júlio, identificada pelo senhor Vice-Presidente da Câmara como prioritária, aquando da 

sinalização da mesma. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que, a seu pedido e do senhor 

Engenheiro Francisco Silva, Chefe da Divisão de obras Municipais, o encarregado para as vias 
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rodoviárias, deslocou-se ao local, não tendo encontrado qualquer obstáculo relativamente à última 

casa. Disse que o que havia ali a fazer era o alcatroamento da via, mas que isso seria efetuado no 

momento oportuno. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou a colocação do assunto relativo à Estrada Marginal Norte, na ordem do dia, para 

discussão, bem como o estudo de reabilitação/conservação do Mercado Municipal, para se 

perceber quias foram as diligências, avanços ou recuos, relativamente a este estudo. O senhor 

Presidente da Câmara disse que, em sede do Programa da Orla Costeira, está a ser considerada 

a relocalização da Estrada Marginal Norte. Disse que iria ser solicitado por escrito, à Agência 

Portuguesa do Ambiente, o ponto de situação sobre o Programa da Orla Costeira, dada a 

importância que configura para o desenvolvimento local e regional. Relativamente à questão do 

Mercado Municipal, o senhor Vice-Presidente da Câmara disse que, oportunamente apresentaria 

uma proposta relativa à relocalização das bancas do peixe, que obrigava à reorganização do espaço 

existente no rés-do-chão. Disse haver uma outra questão que tem a ver com o mercado no seu todo 

e com o desenvolvimento do estudo, conscientes que existem contributos e conhecimento de boas 

soluções, contudo, financeiramente arrojadas. Referiu que aquando da proposta de estudo todos 

iriam ter oportunidade de dizer o que pretendiam para o Mercado Municipal. ------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Associou-se ao voto de pesar, pelo falecimento do munícipe Daniel. ---------------------------------  

- Congratulou o início das comemorações dos 850 anos dos Forais de Atouguia da Baleia. --------  

- Prestou o seu agradecimento à comissão organizadora do Carnaval, pela forma como decorreu. 

Felicitou a Organização das Festas em Honra de Nossa Senhora da Boa Viagem, pela iniciativa e 

arrojo, em ressuscitar o carnaval antigo, nas instalações do Clube Recreativo Penichense, e 

considerou uma boa aposta. Relativamente ao desfile do Carnaval Escolar, não comungou das 

mesmas felicitações, dizendo que este deveria ser repensado, uma vez que, considera ser um 

trabalho de grande envolvimento, para uma duração tão curta. O senhor Vice-Presidente da 

Câmara disse que iria ser efetuada, tal como é habitual, uma avaliação do Carnaval Escolar, cujos 

resultados, seriam presentes em próxima reunião de câmara, contudo, da parte do Município não 

houve indicação para o corso andar mais depressa, mas constatou-se que, duas das instituições 

presentes, não respeitaram a totalidade do percurso definido, que foi seguido pelas restantes. 

Manifestou-se espantado com os investimentos que são feitos com o Carnaval, em todo o país, 

dizendo que o de Peniche foi um grande carnaval com um investimento de cerca de trinta mil 

euros. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Chamou, uma vez mais, a atenção para uma desregulação no equipamento que controla os tempos 

e valores do estacionamento pago, junto às instalações sanitárias do Jardim Central, na medida em 

que está a prejudicar os utilizadores, em quinze minutos de estacionamento. Disse, já ser tempo 

suficiente para que, a Resopre ou os Bombeiros, regularizem a situação, uma vez que, verificou 

pessoalmente que, o equipamento continua sem o problema corrigido. Referiu que a validação 

desses equipamentos deverá ser efetuada anualmente, segundo a legislação. O senhor Presidente 

da Câmara disse que a observação ali efetuada, iria ser transmitida, pelo senhor Vice-Presidente 

da Câmara, ao senhor Presidente da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 

Peniche, e questionar também, quando é que havia sido efetuada a última verificação aos 

equipamentos instalados. O senhor Vice-Presidente da Câmara disse que, há cerca de dois meses, 

teve oportunidade de falar com o senhor Presidente da Direção dos Bombeiros e que lhe deu essa 

informação que, supostamente, deveria ter sido transmitida à Resopre, aquando da reunião que 

tiveram. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------         

- Questionou qual o ponto de situação relativamente à elaboração do novo Programa de Orla 

Costeira (POC), porque considera necessário definir-se o que se vai fazer relativamente ao 

equipamento municipal da Praia do Molhe-Leste, designado por Taskareia, tendo em conta que o 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 01.03.2017 * Livro 108 * Fl. 129 

verão está a chegar e a situação está dependente do novo Programa de Orla Costeira. O senhor 

Presidente da Câmara disse que iria reunir, no dia seguinte, com a senhora Diretora do 

Departamento Administrativo e Financeiro, para fazer um ponto de situação relativamente ao 

assunto e que contava ter, na próxima reunião de câmara, respostas mais objetivas, que não 

conseguia dar, no momento. -----------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao processo do senhor Luís Tormenta disse estar, desde o mês de novembro, por 

resolver, que foi alvitrada a possibilidade de se realizar uma reunião entre, os serviços da Câmara 

Municipal, o requerente e a Direção Geral de Património Cultural (DGPC), que não aconteceu, e 

que o processo não se pode arrastar por mais tempo. Sugeriu que o assunto voltasse a ser colocado 

na ordem de trabalhos, que a reunião alvitrada deveria ser realizada, o mais rápido possível, no 

caso de ter condições para tal e que a Câmara Municipal deveria deslocar-se ao local, como já fez 

para outros processos. O senhor Presidente da Câmara aceitou a sugestão de se iniciar a próxima 

reunião de câmara, junto ao edifício, sito no gaveto formado pelas Ruas da Saudade e Joaquim 

António de Aguiar, em Peniche, que o senhor Luís Tormenta pretende demolir e construir um 

novo. Disse que, na última reunião em que esteve, no Ministério da Cultura, com a senhora 

Diretora Geral, abordou o assunto e inclusivamente previu-se a hipótese da reunião se realizar no 

dia 1 de março, no período da manhã. Por impossibilidade da senhora Diretora estar presente na 

reunião, disse que iria reforçar a urgência dessa reunião. -------------------------------------------------  

- Chamou a atenção relativamente à data de início do processo de regulamentação dos horários 

dos estabelecimentos comerciais, que já tem quase dois anos, referindo a necessidade de se 

tomarem algumas decisões, relativamente a esta matéria. O senhor Presidente da Câmara disse 

que este assunto estava incluído, nos diversos assuntos que tinha a analisar, para fazer ponto de 

situação, na reunião a realizar com a senhora Diretora do Departamento Administrativo e 

Financeiro, tal como o do Taskareia. -------------------------------------------------------------------------  

- Questionou quais os impedimentos existentes para que o espelho de água, do fosso da muralha, 

seja utilizado e aproveitado por embarcações e a eclusa de funcionar. O senhor Presidente da 

Câmara disse que, de facto, existia um problema recorrente da eclusa, e que tinha a ver com uns 

sensores, que teriam que vir da Alemanha. Disse que um Administrador da Docapesca assumiu, 

como seu objetivo, ultrapassar esta situação e que, no último contacto que tiveram, tentava 

encontrar a solução. Disse estar inventariada a necessidade de se realizarem duas reuniões, uma 

com a Agência Portuguesa do Ambiente e outra com a Administração da Docapesca, onde este 

assunto é recorrente, bem como a questão regulamentar para a utilização do fosso. Disse não ter 

qualquer dúvida que em matéria de descentralização, haverá a possibilidade do Município vir a 

assumir a gestão desta frente. ---------------------------------------------------------------------------------   

- Independentemente do regulamento de apoio associativo, solicitou uma relação das entidades 

que beneficiam, por parte da Câmara Municipal, de subsídios financeiros para a atividade corrente. 

O senhor Presidente da Câmara solicitou à senhora Vereadora Clara Abrantes, uma informação 

escrita sobre o assunto. -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Questionou se, relativamente ao assunto das progressões nas carreiras dos trabalhadores do 

Município, poderiam ter acesso à decisão do tribunal, uma vez que não lhes foi remetida, 

juntamente com a informação solicitada. A senhora Diretora do Departamento Administrativo 

e Financeiro disse que a decisão do tribunal, a pedido do senhor Vereador Filipe Sales, já havia 

sido disponibilizada em formato digital, a todos os senhores Vereadores, contudo, e uma vez que 

o processo está todo digitalizado poderia ser disponibilizado na íntegra, a todos os senhores 

Vereadores. O senhor Presidente da Câmara, sobre este assunto, acrescentou que o Sindicato dos 

Trabalhadores da Administração Local solicitou uma reunião. Foi solicitado ao Departamento 

Administrativo e Financeiro, o máximo de informação sobre o assunto, e ao STAL indicação do 

que é referenciado no ofício de pedido de reunião, relativamente a jurisprudência que terá sido 

produzida sobre este tema. O senhor Vereador Filipe Sales questionou se o colaborador que enviou 
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o ofício já obteve resposta. Por considerar que esta situação não carece da análise dos Vereadores, 

disse parecer-lhe uma falta de cortesia, o colaborador, ainda não ter obtido qualquer resposta. O 

senhor Presidente da Câmara considerou a questão pertinente, tendo dado indicação aos serviços 

que enviassem ao colaborador, o parecer elaborado relativamente ao assunto, sem prejuízo das 

diligências, do ponto de vista sindical. -----------------------------------------------------------------------  

- Leu a questão que o Grupo Parlamentar do Partido Socialista enviou para Assembleia da 

República, datada de 23 de fevereiro de 2017, sobre a construção do quartel da Guarda Nacional 

Republicana, em Atouguia da Baleia. O senhor Presidente da Câmara disse que esta questão 

expressa o sentimento coletivo existente em Peniche, bem como a vontade que a senhora Secretária 

de Estado da Administração Interna tem afirmado e reafirmado, e confirma a proposta de inclusão 

do novo quartel na programação das infraestruturas. ------------------------------------------------------   

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Os Vereadores do Partido Social Democrata associaram-se ao voto de pesar, pelo falecimento do 

munícipe Daniel. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Congratulou a comissão organizadora do Carnaval e pela forma como decorreu, manifestando 

satisfação com o resultado. ------------------------------------------------------------------------------------  

- Congratulou a Organização da Festa em Honra de Nossa Senhora da Boa Viagem, pela iniciativa 

promovida no Clube Recreativo Penichense, que considera muito interessante e um reavivar de 

memórias.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Saudou a Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia, pela iniciativa de comemoração dos 850 

anos dos Forais. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Solicitou os últimos desenvolvimentos relativamente áquilo que são os instrumentos de gestão 

urbanística no território, designadamente o Plano Diretor Municipal, Programa da Orla Costeira, 

estudo para o fosso da muralha, Unidade de Execução do Baleal e Plano de Urbanização do Vale 

do Grou. O senhor Presidente da Câmara disse ter transmitido ao Professor Jorge Carvalho a 

necessidade de se fazer o ponto de situação relativamente a estes assuntos, tendo até sugerido a 

possibilidade de realização de uma reunião temática, cuja disponibilidade para a sua realização, 

iria avaliar. Relativamente ao fosso da muralha, disse que estava a ser trabalhado o caderno de 

encargos para o concurso, bem como, os aspetos do ordenamento. A senhora Vereadora Cristina 

Leitão disse julgar que será contraproducente estar a ser elaborado, nesta fase, o caderno de 

encargos para o concurso, na medida em que, o conteúdo programático para aquele espaço, ainda 

não se encontra fechado. O senhor Presidente da Câmara disse que o conteúdo programático e o 

caderno de encargos podem ser desenvolvidos em paralelo. Disse que a Unidade de Execução do 

Baleal seria incluída na mesma reunião, onde o Técnico Superior de Engenharia Civil, Guilherme 

Pereira, daria conta do resultado e da sensibilidade dos proprietários. ----------------------------------  

- Relembrou que o senhor Presidente da Câmara ficou de dar uma perspetiva geral sobre aquilo 

que iriam ser as políticas relativamente ao centro de recolha oficial de animais do concelho de 

Peniche, todavia solicitou o acesso ao último relatório da Direção Geral de Alimentação e 

Veterinária, sobre a estrutura municipal onde está estabelecido o centro de recolha não oficial. ---  

Alertou para o facto de, no Orçamento de Estado 2017, estar prevista uma verba de um milhão de 

euros, para os municípios se candidatarem à requalificação dos centros de recolha oficiais. Disse 

estar previsto um diagnóstico às estruturas existentes por todo o país, durante o primeiro semestre 

e, no segundo semestre, determinar verbas para que os municípios pudessem fazer essas 

requalificações. Questionou se já havia sido efetuado algum contacto, da entidade estatal, sobre 

essa matéria ou se já foi feito alguma coisa nesse sentido. Disse considerar importante estar atentos 

a esta questão e perseguir este objetivo. O senhor Presidente da Câmara disse que o assunto iria 

ser abordado com a DGAV, no sentido, de se saber, dando sequência ao Orçamento Geral do 

Estado, quais os tempos previstos, bem como o enquadramento estratégico. --------------------------  
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- Relembrou a candidatura Portugal WI-FI, do Turismo de Portugal, que tem como objetivo 

qualificar os centros urbanos com uma rede WI-FI e questionou se haviam condições para realizar 

a candidatura. O senhor Presidente da Câmara disse estar a acompanhar este assunto e que iriam 

ser apresentadas candidaturas, quer à questão do WI-FI, quer à questão das acessibilidades. -------    

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Proposta de Contrato de Gestão (área AC1 - Posto de Abastecimento de Combustível, sito na 

Avenida do Porto de Pesca, em Peniche – \12345, S.A.: ------------------------------------------------  
Deliberação n.º 192/2017: (NIPG 20415/16) --------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara disse que a sua proposta relativamente a este assunto era 

considerar a alínea c) da proposta da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, ou seja, no 

seu entender, há necessidade de se celebrar o acordo de gestão, para esta unidade em concreto, 

cujos termos serão apreciados pelo Departamento Administrativo e Financeiro. O senhor Vereador 

Jorge Gonçalves considera que esta deliberação tem pouca importância, do ponto de vista formal, 

na medida em que esta proposta deveria ter subjacente a proposta de contrato. Disse não ter 

qualquer problema de deliberar, no sentido da necessidade ou não de celebrar o acordo de gestão, 

todavia, considera que um acordo estabelece-se com regras de parte a parte e, não havendo essas 

regras definidas, fica-se um pouco no vazio. O senhor Vereador Filipe Sales disse que, da análise 

cuidada efetuada ao assunto, continuam as dúvidas e a dificuldade na interpretação do espirito do 

parecer técnico, em contraposição com a proposta sugerida pelo senhor Presidente da Câmara. 

Sem colocar em causa e legitimidade e a boa relação que o senhor Presidente da Câmara tem com 

a Docapesca, disse que, a proposta sugerida, decerto, vai ao encontro de conversas tidas com a 

Docapesca, o que faz com que perceba que será este o caminho mais eficaz e profícuo. Referiu 

que, enquanto vereadores da oposição, têm uma tarefa muito ingrata, uma vez que se baseiam 

exclusivamente nos pareceres técnico e correspondências que lhes são facultadas, para interpretar 

o espírito e o sentido das propostas. Disse que, face à proposta apresentada pelo senhor Presidente 

da Câmara e face à informação técnica, que é fundamental na tomada de decisão, não estavam em 

condições de votar favoravelmente a proposta apresentada, de viva voz, pelo senhor Presidente da 

Câmara. Esclareceu que, não era por haver espírito ou sentido de desconfiança, face ao que é 

proposto, mas por não se sentirem devidamente esclarecidos. Admitiram que o assunto deveria ser 

objeto de esclarecimento com a Direção da Docapesca, tal como referido na informação do senhor 

Engenheiro José Marcolino Pires, datada de 11 de dezembro de 2016. O senhor Vereador Jorge 

Gonçalves esclareceu que não se opunham que o processo pudesse evoluir para a existência de 

um contrato, todavia, fariam depender a decisão final, nos termos em que fosse presente, esse 

mesmo contrato. O senhor Presidente da Câmara assumiu que, com o envolvimento do 

Departamento Administrativo e Financeiro, iriam ser apreciados os termos do acordo, que 

serviriam de base, à reunião com a Administração da Docapesca, para posterior tomada de decisão.    

 

2) Declaração de cedências de terreno para domínio público municipal, sito na Avenida do Mar, 

nos Casais do Baleal – Lucílio Conceição Nunes: -------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 193/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 
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pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aceitar a retificação da área cedida em deliberação de 23 de março de 2010, de 86,00m2 para 

35,80m2, a desanexar do prédio urbano, descrito na Conservatória do Registo Predial de Peniche 

sob o n.º 2201, da freguesia de Ferrel, e inscrito na Matriz Predial Urbana da respetiva freguesia, 

sob o artigo 3610, para ser integrada no domínio público, nomeadamente para arruamentos e 

passeios.» (Doc.111 DPGU C20/17) -------------------------------------------------------------------------  

 

3) Declaração de cedências de terreno para domínio público municipal, sito na Rua Padre 

António Marcelino, em Ferrel – Coopeniche – Cooperativa Agrícola de Peniche: ----------------  
Deliberação n.º 194/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aceitar a cedência da área de 450,00m2, a desanexar do prédio urbano, descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Peniche sob o n.º 960, da freguesia de Ferrel, e inscrito na 

Matriz Predial Urbana da respetiva freguesia, sob o artigo 483, para ser integrada no domínio 

público, nomeadamente para arruamentos e passeios.» (Doc.112 DPGU 175/07) -------------------  

 

4) Declaração de cedências de terreno para domínio público municipal, sito na Rua Padre 

António Marcelino, em Ferrel - Coopeniche – Cooperativa Agrícola de Peniche: -----------------  
Deliberação n.º 195/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aceitar a cedência da área de 108,00m2, a desanexar do prédio urbano, descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Peniche sob o n.º 960, da freguesia de Ferrel e inscrito na 

Matriz Predial Urbana da respetiva freguesia, sob o artigo 819, para ser integrada no domínio 

público, nomeadamente para arruamentos e passeios.» (Doc.113 DPGU 42/14) --------------------  

 

5) Pedido de faseamento da obra de instalação de ginásio e piscina no parque de campismo, 

sito no Sítio da Nora, Estrada Marginal Norte, em Peniche - Peniche Praia – Turismo e 

Construção, L.da: -----------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 196/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar e deferir o pedido de faseamento de obras, ao abrigo do disposto no n.º 3, do artigo 20.º 

e n.º 1, do artigo 23.º, do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação (RJUE), 

relativo ao pedido de licenciamento para alteração e ampliação de edifício de apoio em parque 

de campismo com a instalação de ginásio e construção de piscina, tendo em conta o parecer da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 21 de fevereiro de 2017.» ----  

A senhora Vereadora Cristina Leitão não esteve presente na sala durante a apreciação e votação 

deste ponto da ordem do dia. (Doc.114 DPGU 61/15) ----------------------------------------------------  

 

6) Pedido de licenciamento para alteração de portão do edifício, sito na Rua Afonso de 

Albuquerque, n.º 36 e 38, em Peniche – Carlos Alberto Ferreira Alves Tiago: ---------------------  
Deliberação n.º 197/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para alteração de portão do edifício sito na Rua Afonso de Albuquerque, n.º 36 e 38, em Peniche, 
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apresentado em nome de Carlos Alberto Ferreira Alvares Tiago, no dia 20 de outubro de 2016, 

nas condições do parecer da Divisão de Gestão Urbanística e Ordenamento (DPGU), datado de 

21 de fevereiro de 2017. Os Projetos de especialidades deverão ser apresentados no prazo de 6 

meses, conforme dispõe o n.º 4, do artigo 20.º, do diploma acima referido.» (Doc.115 DPGU 

158/16) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

7) Pedido de licenciamento para alterações em edifício de habitação, sito na Travessa da Fé, 

nº6, em Ferrel – Paula Cristina Santos Rocha Coussy: -------------------------------------------------  
Deliberação n.º 198/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

55/99, de 16 de dezembro, na sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento para 

alterações em edifício de habitação, sito na Travessa da Fé, nº 6, em Ferrel, apresentado em nome 

de Paula Cristina Santos Rocha Coussy, no dia 29/12/2016, nas condições do parecer da Divisão 

de Gestão Urbanística e Ordenamento (DPGU), datado de 22/02/2017. Os projetos de 

especialidades deverão ser apresentados no prazo de seis meses, conforme o n.º 4 do artigo 20.º, 

do diploma acima referido.» (Doc.116 DPGU 195/16) ---------------------------------------------------  

 

DEPARTAMENTO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

8) Obras a realizar por administração direta, de 20 de fevereiro a 14 de abril de 2017 – Pelouro 

das Obras Municipais: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 199/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 22 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto na alínea bb) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro, anexa-se o mapa de trabalhos a realizar por administração direta, para o período 

de 20 de fevereiro a 14 de abril de 2017. Propõe-se à Câmara Municipal apreciação e autorização 

dos trabalhos a realizar pelos Serviços Municipais.» (Doc.117 NIPG 2721/17) ---------------------  

 

9) Ajustamento do plano de trabalhos, referente à empreitada de reabilitação de 18 fogos do 

Bairro Senhor do Calvário, em Peniche – Pelouro das Obras Municipais: -------------------------  
Deliberação n.º 200/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 22 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Propõe-se à Câmara Municipal apreciação e respetiva homologação da aprovação do 

ajustamento do Plano de Trabalhos, conforme o n.º 1 do artigo 404.º do Código dos Contratos 

Públicos.» (Doc.118 NIPG 2729/17)-------------------------------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS: 

 

10) Acordo relativo à implementação de um projeto de promoção da eficiência energética na 

iluminação pública no Município de Peniche – Pelouro de Gestão Ambiental e Energética: ----  
Deliberação n.º 201/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o Contrato de Concessão da Distribuição de Energia Elétrica em Baixa Tensão, 

celebrado entre o Município de Peniche e a EDP Distribuição – Energia, S.A. em 29 de outubro 
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de 2001. 

Considerando a operacionalização do Contrato de Gestão de Eficiência Enérgica, celebrado 

entre o Município de Peniche e a empresa de serviços energéticos ISETE – Inovação, Soluções 

Económicas e Tecnologias Ecológicas, S.A., em 10 de março de 2016, para a implementação de 

medidas de melhoria da eficiência energética na iluminação pública do Concelho de Peniche. 

Considerando a proposta de Acordo relativo à implementação do projeto de promoção da 

eficiência energética na iluminação pública no Município de Peniche, apresentada pela EDP 

Distribuição – Energia, S.A., de 21 de fevereiro de 2017, em anexo. 

Proponho que a Câmara Municipal aprove a minuta de Acordo relativo à implementação do 

projeto de promoção da eficiência energética na iluminação pública no Município de Peniche, em 

anexo, a celebrar entre o Município de Peniche e a EDP Distribuição – Energia, S.A., ao abrigo 

do Contrato de Concessão da Distribuição de Energia Elétrica em Baixa Tensão, celebrado em 

29 de outubro de 2001, que tem como objetivo, nos termos da cláusula 1.ª, regular as relações 

entre a EDP Distribuição – Energia, S.A. e o MUNICÍPIO DE PENICHE no que respeita à 

realização de um projeto de remodelação de redes de iluminação pública neste município através 

da aquisição, instalação e conservação de luminárias com tecnologia LED.» (Doc.119 NIPG 

2121/17) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

11) Denúncia de protocolo celebrado entre o Município de Peniche e a associação Patrimonium 

– Centro de Estudos e Defesa do Património da Região de Peniche – Pelouro da Cultura: ------  
Deliberação n.º 202/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 16 de fevereiro de 2017, referente à denúncia do protocolo celebrado entre o 

Município de Peniche e a associação Patrimonium – Centro de Estudos e Defesa do Património da 

Região de Peniche. (NIPG 2437/17) -------------------------------------------------------------------------  

 

12) Protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a associação Patrimonium – Centro 

de Estudos e Defesa do Património da Região de Peniche – Pelouro da Cultura: -----------------  
Deliberação n.º 203/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 16 de fevereiro de 2017, à celebração de um protocolo entre o Município de 

Peniche e a associação Patrimonium – Centro de Estudos e Defesa do Património da Região de 

Peniche. (NIPG 2438/17) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

13) Protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a Cercipeniche - Cooperativa de 

Educação e Reabilitação de Cidadãos Inadaptados, CRL, para a realização de Formação em 

Contexto Real de Trabalho/Operador de Acabamentos de Madeira e Mobiliário – Pelouro 

Atividades Económicas: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 204/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 22 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando o pedido da Cercipeniche - Cooperativa de Educação e Reabilitação de Cidadãos 

Inadaptados, CRL, de dia 12 de janeiro de 2017 para a realização de Formação em Contexto Real 

de Trabalho/Operador de Acabamentos de Madeira e Mobiliário e que não foi possível submeter, 

em tempo útil, à consideração da Câmara Municipal, a autorização para a realização do mesmo 

e celebração do respetivo protocolo, proponho que a Câmara Municipal, nos termos o n.º 3 do 

artigo 35.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ratifique o meu despacho, datado de 

24 de janeiro, que autorizou a realização do estágio nas condições previstas no protocolo em 

anexo.»------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste 

ponto da ordem do dia. (Doc.120 NIPG 2782/17) ---------------------------------------------------------  
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14) Protocolo de colaboração no âmbito dos controlos oficiais entre a Direção Geral de 

Alimentação e Veterinária e a Câmara Municipal de Peniche – Pelouro Atividades Económicas: 
Deliberação n.º 205/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 22 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I 

da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a minuta de protocolo a celebrar entre o Município 

de Peniche e a Direção Geral de Alimentação e Veterinária, que tem como objetivo estabelecer 

os termos de uma colaboração no âmbito dos controlos oficiais a matadouros situados na área de 

jurisdição do Município.» -------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Ângelo Marques não esteve presente na sala durante a apreciação e votação 

deste ponto da ordem do dia. (Doc.121 NIPG 2753/12) --------------------------------------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

15) Alienação de resina no Pinhal Municipal do Vale Grande, no ano de 2017 – Pelouro dos 

Espaços Verdes: ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 206/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 22 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da Divisão de Energia e Ambiente, em anexo, proponho que a 

Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea cc) do n.º 1 do artigo 33.º do 

Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorize a abertura do procedimento para 

alienação de resina proveniente do Pinhal Municipal do Vale Grande, no ano de 2017.» ----------  

O senhor Vereador Ângelo Marques não esteve presente na sala durante a apreciação e votação 

deste ponto da ordem do dia. (Doc.122 NIPG 1797/17) --------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 

 

16) Alteração ao Orçamento da Despesa, ao Plano Plurianual de Investimentos e ao Plano de 

Atividades Municipais do Município de Peniche, para o ano de 2017 – Pelouro das Finanças:  
Deliberação n.º 207/2017: Deliberado, por maioria, com cinco votos a favor, dos membros da 

Câmara Municipal eleitos pela Coligação Democrática Unitária e pelo Partido Socialista, e duas 

abstenções, dos senhores Vereadores eleitos pelo Partido Social Democrata, aprovar a proposta do 

senhor Presidente da Câmara, datada de 22 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de 

que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ---------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência prevista na alínea d) do n.º 1 do 

artigo 33.º do anexo I, da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, ratifique o meu despacho de dia 21 

de fevereiro de 2017, proferido ao abrigo no n.º 3 do artigo 35.º do anexo I, da lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, em que aprovei a alteração aos documentos previsionais, para o ano 2017 

(modificação n.º 3), conforme consta dos documentos anexos à referida informação.» (Doc.123 

NIPG 2725/17) --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO MUNICÍPIO: 

 

17) Acordo de execução das obras de remodelação de passeio na Rua Padre António Marcelino 

e prolongamento do passeio na Rua dos Casais, em Ferrel, no âmbito do contrato 

interadministrativo de delegação de competências celebrado com a Freguesia de Ferrel – 
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Pelouro de Ligação às Freguesias: --------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 208/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vice-Presidente da Câmara, 

datada de 22 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerado que: 

 No dia 2 de maio de 2014, foi celebrado Contrato Interadministrativo de Delegação de 

Competências, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Ferrel; 

 No âmbito do contrato interadministrativo foram delegadas na Freguesia as seguintes 

competências: 

o Manutenção e conservação de caminhos municipais;  

o Manutenção e reparação de arruamentos e pavimentos pedonais; 

o Execução de obras diversas. 

 O exercício das competências delegadas é concretizado, exclusivamente, na 

disponibilização de recursos financeiros e materiais por parte do Município à Freguesia; 

 O artigo 5.º do contrato interadministrativo prevê que para a execução de obras as partes 

celebrem acordo escrito. 

 O Município de Peniche, neste momento, não dispõe de capacidade técnica necessária 

para a execução destas obras, e 

 A Freguesia de Ferrel manifestou interesse em desenvolver estas obras. 

Proponho que seja celebrado acordo, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Ferrel, para 

a execução das obras de remodelação de passeio na Rua Padre António Marcelino e 

prolongamento do passeio na Rua dos Casais, em Ferrel.» (Doc.124 NIPG 1/17) -------------------  

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

18) Parceria entre o Município de Peniche, a Associação Mão Amiga, o Sporting Clube da 

Estrada e as Juntas de Freguesia de Atouguia da Baleia, de Peniche e de Ferrel, para a 

comemoração do Dia Mundial da Mulher – Pelouro do Associativismo: ----------------------------  
Deliberação n.º 209/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 22 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a importância e a atualidade da comemoração do Dia Mundial da Mulher, tendo 

por base os desafios e as dificuldades que as mulheres ainda enfrentam nas sociedades 

contemporâneas.  

Considerando que a Associação Mão Amiga e o Sporting Clube da Estrada realizam esta 

atividade desde 2009, com o intuito de promover a reflexão em torno dos desafios e dificuldades 

da condição feminina e de homenagear as Mulheres da sua localidade.  

Considerando que, em 2016, as associações organizadoras - a Associação Mão Amiga e o 

Sporting Clube da Estrada - convidaram a Câmara Municipal de Peniche e a Junta de Freguesia 

de Atouguia da Baleia a se tornarem entidades parceiras desta comemoração, alargando deste 

modo a âmbito territorial das Mulheres a homenagear. 

Considerando que, em 2017 as associações organizadoras decidiram estender o convite às 

restantes autarquias locais do Concelho – às Juntas de Freguesia de Peniche, de Ferrel e da Serra 

d’El-Rei, com a proposta de se realizar uma homenagem às mulheres do Concelho de Peniche. 

Considerando que a nomeação das mulheres a homenagear é feita pelas associações locais, de 

acordo com o modelo utilizado nos anos anteriores, e tem por base os seguintes critérios: 

mulheres exemplo de cidadania nas comunidades onde se inserem, dedicadas ao associativismo, 

ao voluntariado, ao trabalho solidário, ao serviço religioso e/ou à vida política autárquica. 

Considerando ser competência do Município assegurar a introdução da perspetiva de género nos 
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domínios de ação do município. 

Considerando o convite efetuado pela Associação Mão Amiga e pelo Sporting Clube da Estrada, 

em anexo, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na alínea q) 

e u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aceite o convite para 

ser parceira da Associação Mão Amiga, do Sporting Clube da Estrada e das Juntas de Freguesia 

de Atouguia da Baleia, de Peniche e de Ferrel, na preparação e realização da “Comemoração do 

Dia Mundial da Mulher - Homenagem do Concelho de Peniche à Mulher”, que terá lugar no dia 

12 de março, às 15h00, no Centro de Eventos do Sporting Clube da Estrada, e que conceda o 

apoio logístico, disponibilizando 20 vasos de flores, e financeiro, no valor total de 350,00€, para 

a animação do mesmo.» ----------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Presidente da Câmara não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste 

ponto da ordem do dia. (Doc.125 NIPG 2724/17) ---------------------------------------------------------  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

19) Licenciamento de bailes de carnaval com música ao vivo, requerido pela Associação 

Educação Física Cultural Recreativa Penichense, com isenção de taxas – Pelouro das 

Atividades Económicas: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 210/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 17 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Associação Educação Física Cultural Recreativa Penichense, por 

requerimento, datado de 15 de fevereiro de 2017, considerando a informação da Secção de Taxas 

e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, da mesma data, e a falta de tempo útil para apreciação 

do pedido pelo Executivo, proponho que seja ratificado o meu despacho, datado de 17 de fevereiro 

de 2017, que autorizou a emissão de uma licença de recinto improvisado, nos termos dos artigos 

3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, para realização de espetáculos 

com música ao vivo, no pavilhão da referida Associação, sito na Avenida das Escolas, em Peniche 

nos dias 18, 25, 26 e 27 de fevereiro de 2017. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de um evento de 

manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar a Associação Educação Física Cultural Recreativa 

Penichense, do pagamento de taxas pelo licenciamento dos espetáculos com música ao vivo, a 

realizar nos dias 18, 25, 26 e 27 de fevereiro de 2017, em Peniche.» ----------------------------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala durante a apreciação e votação 

deste ponto da ordem do dia. (Doc.126 NIPG 2359/17) --------------------------------------------------  

 

20) Licenciamento de bailes de carnaval com música ao vivo, requerido pela Associação 

Recreativa Cultural Desportiva de Ferrel, com isenção de taxas – Pelouro das Atividades 

Económicas: -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 211/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 22 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Associação Recreativa Cultural Desportiva Ferrel, por 

requerimento, datado de 22 de fevereiro de 2017, considerando a informação da Secção de Taxas 

e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, da mesma data, e a falta de tempo útil para apreciação 

do pedido pelo Executivo, proponho que seja ratificado o meu despacho, datado de 22 de fevereiro 

de 2017, que autorizou a emissão de uma licença de recinto improvisado, nos termos dos artigos 

3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, para realização de espetáculos 
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com música ao vivo, no pavilhão da referida Associação, sito na Rua do Jardim Infantil, em 

Ferrel, nos dias 25, 26, 27 e 28 de fevereiro de 2017. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de um evento de 

manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar a Associação Recreativa Cultural Desportiva 

Ferrel, do pagamento de taxas pelo licenciamento dos espetáculos com música ao vivo, a realizar 

nos dias 25, 26, 27 e 28 de fevereiro de 2017, em Peniche.» ---------------------------------------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala durante a apreciação e votação 

deste ponto da ordem do dia. (Doc.127 NIPG 2720/17) --------------------------------------------------  

 

21) Licenciamento de bailes de carnaval com música ao vivo, requerido pela Sociedade 

Filarmónica União 1.º Dezembro 1902, Atouguia da Baleia, com isenção de taxas – Pelouro 

das Atividades Económicas: ----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 212/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 23 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Sociedade Filarmónica União 1.º Dezembro 1902, Atouguia da 

Baleia, por requerimento, datado de 23 de fevereiro de 2017. Considerando a informação da 

Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, da mesma data, e a falta de tempo 

útil para apreciação do pedido pelo Executivo, proponho que seja ratificado o meu despacho, 

datado de 23 de fevereiro de 2017, que autorizou a emissão de uma licença de recinto 

improvisado, nos termos dos artigos 3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de 

setembro, para realização de espetáculos com música ao vivo, no pavilhão da referida 

Associação, sito na Rua da Filarmónica, N.º 7, em Atouguia da Baleia, nos dias 25, 26 e 27 de 

fevereiro de 2017. 

Atendendo, ainda, à solicitação de isenção de taxas, e considerando que se trata de um evento de 

manifesto interesse municipal, proponho, ao abrigo do n.º 3 do artigo 8.º do Regulamento de 

Taxas, Tarifas e Preços do Município, isentar a Sociedade Filarmónica União 1.º Dezembro 1902, 

Atouguia da Baleia, do pagamento de taxas pelo licenciamento dos espetáculos com música ao 

vivo, a realizar nos dias 25, 26 e 27 de fevereiro de 2017, em Atouguia da Baleia.» ----------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala durante a apreciação e votação 

deste ponto da ordem do dia. (Doc.128 NIPG 2783/17) --------------------------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

22) Atribuição de apoio logístico à Comissão da Fábrica da Igreja de Santa Bárbara para a 

realização de um almoço de angariação de fundos para as obras da Igreja de Reinaldes – 

Pelouro das Atividades Económicas: -----------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 213/2017: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Clara Abrantes, 

datada de 22 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Na sequência do pedido de apoio logístico da Comissão da Fábrica de Igreja de Santa Bárbara 

para a realização de um Almoço de Angariação de Fundos para as obras da Igreja de Reinaldes, 

no dia 12 de março, proponho que a Câmara Municipal, no uso da competência estabelecida na 

alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, conceda à 

Comissão da Fábrica de Igreja de Santa Bárbara o apoio logístico para a realização da atividade 

supracitada.» ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala durante a apreciação e votação 

deste ponto da ordem do dia. (Doc.129 NIPG 2516/17) --------------------------------------------------  
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23) Apoio para a realização da festa em honra de Nossa Senhora da Boa Viagem - Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 214/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 23 de fevereiro de 2017, referente à atribuição de apoio para a realização da 

festa em honra de Nossa Senhora da Boa Viagem. --------------------------------------------------------  

 

24) Apoio para a realização da festa em honra de Nossa Senhora da Guia - Pelouro das 

Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 215/2017: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 23 de fevereiro de 2017, referente à atribuição apoio para a realização da festa 

em honra de Nossa Senhora da Guia. ------------------------------------------------------------------------  

 

DIVERSOS: 

 

25) Fortaleza de Peniche – Pelouro da Cultura: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 216/2017: O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento do ponto de situação 

do processo referente à Fortaleza de Peniche. --------------------------------------------------------------  

 

26) Ressarcimento por danos – Hélio Fernando Codinha: --------------------------------------------  
Deliberação n.º 217/2017: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 17 de fevereiro de 2017, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação do Gabinete Jurídico nº 80/2016 de 16 junho de 2016 e do Serviço 

de Segurança e Higiene e Saúde no Trabalho nº213/2016, datada de 24/10/2016, proponho que a 

Câmara Municipal, nos termos do nº 2 do artigo 3º do Regime de Responsabilidade Civil 

Extracontratual do Estado e demais Entidades Públicas, assuma os encargos provenientes do 

sinistro, ressarcindo Hélio Fernando Codinha de todos os danos reclamados, no valor de 67,90 

euros, devendo apresentar a fatura da reparação para efeitos de pagamento.» ----------------------  

O senhor Vereador Jorge Gonçalves não esteve presente na sala durante a apreciação e votação 

deste ponto da ordem do dia. (Doc.130 NIPG 7848/16) --------------------------------------------------  

 

27) Índice de Transparência Municipal – Pelouro da Inovação e Modernização: ----------------  
Deliberação n.º 218/2017: A Câmara Municipal tomou conhecimento do processo referente ao 

Índice de Transparência Municipal. --------------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 219/2017: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo dezoito horas e cinquenta minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da 

qual, para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se 

passou, nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número 

setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro que eu, Josselène Nunes Teodoro, 

Diretora do Departamento Administrativo e Financeiro, subscrevo. ------------------------------------  
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APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

4 de abril de 2017, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-

Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. --------------------------------------------------  

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Diretora de Departamento, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 


